
第24回地域ネットカンファレンス参加者アンケート集計結果

開催日時：
開催場所：大宮ソニックシティ他12会場

講演： 「慢性腎不全の病態と治療-今後、薬剤師に期待されること-」

総合評点
3.1

(4件尺度）

研修者数
アンケー
ト提出数

アンケート
意見あり

Ａ 17 16 2
Ｂ 10 10 6
Ｃ 8 8 3
Ｄ 14 13 5
Ｅ 40 38 12
Ｆ 18 17 6
Ｇ 10 10 4
Ｈ 7 7 4
Ｉ 15 15 6
Ｊ 8 7 4
Ｋ 29 22 8
Ｌ 44 44 20
Ｍ 32 29 15

252 236 95
評価記入---4.とても適切　3.適切　2.やや不適切　1.全く不適切　

1 とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

Ａ 7 9 0 0 0 3.4
Ｂ 1 9 0 0 0 3.1
Ｃ 1 7 0 0 0 3.1
Ｄ 3 10 0 0 0 3.2
Ｅ 6 31 1 0 0 3.1
Ｆ 5 12 0 0 0 3.3
Ｇ 4 6 0 0 0 3.4
Ｈ 0 7 0 0 0 3
Ｉ 3 12 0 0 0 3.2
Ｊ 4 3 0 0 0 3.6
Ｋ 3 19 0 0 0 3.1
Ｌ 11 33 0 0 0 3.3
Ｍ 8 21 0 0 0 3.3
合計 56 179 1 0 0 3.2

100%
88%

　                   埼玉医科大学　腎臓内科

76%

合計

2012年7月10日　18：30～20：30

研修者数
アンケート回収

率

ラ・ボア・ラクテ

深谷赤十字病院

94%大宮ソニックシティ

川口市立医療センター
済生会栗橋病院
獨協医科大学越谷病院

蓮田病院

94%
100%

100%
100%
93%
95%

94%

秩父市立病院秩父市立病院

所沢市保健センター

自治医科大学さいたま医療センター

2.講演内容について

埼玉医科大学総合医療センター
埼玉医科大学国際医療センター

100%
91%
100%

100%羽生総合病院

        教授　鈴木　洋通　先生        教授　鈴木　洋通　先生

1. 講演テーマについて

24% 

76% 

0% 0% 0% 

とても適切 

適切 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 



2 よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解
できな

無回答 平均

Ａ 2 12 2 0 0 3
Ｂ 2 17 2 1 0 2.7
Ｃ 2 6 0 0 0 3.3
Ｄ 2 9 2 0 0 3
Ｅ 5 25 8 0 0 2.9
Ｆ 3 11 3 0 0 3
Ｇ 2 8 0 0 0 3.2
Ｈ 0 6 1 0 0 2.9
Ｉ 2 10 3 0 0 2.9
Ｊ 3 3 1 0 0 3.3
Ｋ 2 15 5 0 0 2.9
Ｌ 4 35 4 0 1 3
Ｍ 3 22 4 0 0 3
合計 32 179 35 1 1 3

3 とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

Ａ 3 12 1 0 0 3.1
Ｂ 0 7 3 0 0 3
Ｃ 2 5 1 0 0 3.1
Ｄ 2 6 5 0 0 2.8
Ｅ 7 23 8 0 0 3
Ｆ 2 14 1 0 0 3.1
Ｇ 2 6 2 0 0 3
Ｈ 0 5 2 0 0 2.7
Ｉ 2 7 6 1 0 2.7
Ｊ 1 5 1 0 0 3
Ｋ 1 15 6 0 0 2.8
Ｌ 4 28 12 0 0 2.8
Ｍ 4 18 7 0 0 2.9
合計 30 151 55 1 0 2.9

4 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

Ａ 3 12 0 0 1 3.2
Ｂ 1 9 0 0 0 3.1

4. 本研修会の印象について

3. 講演資料について

13% 

72% 

14% 

1% 0% 

よく理解できた 

理解できた 

やや理解できなかった 

全く理解できなかった 

無回答 

13% 

64% 

23% 

0% 0% 

とても適切 

適切 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 



Ｃ 1 7 0 0 0 3.1
Ｄ 2 10 1 0 0 3.1
Ｅ 6 25 7 0 0 3
Ｆ 1 16 0 0 0 3.1
Ｇ 3 7 0 0 0 3.3
Ｈ 0 6 1 0 0 2.9
Ｉ 1 12 2 0 0 2.9
Ｊ 3 4 0 0 0 3.4
Ｋ 1 18 3 0 0 2.9
Ｌ 7 34 3 0 0 3.1
Ｍ 3 23 3 0 0 3
合計 32 183 20 0 1 3.1

5 大いに役立つ 役立つ
やや役立た

ない
全く役立
たない

無回答 平均

Ａ 3 13 0 0 0 3.2
Ｂ 0 9 1 0 0 2.9
Ｃ 1 7 0 0 0 3.1
Ｄ 2 11 0 0 0 3.2
Ｅ 7 28 3 0 0 3.1
Ｆ 3 14 0 0 0 3.2
Ｇ 2 8 0 0 0 3.2
Ｈ 0 7 0 0 0 3
Ｉ 1 13 1 1 0 3
Ｊ 2 5 0 0 0 3.3
Ｋ 22 0 0 0 0 4
Ｌ 8 34 2 0 0 3.1
Ｍ 8 19 1 0 1 3.3
合計 59 168 8 1 1 3.2

血圧、糖尿、腎臓病とこれから増加していくので適切 1

5.本研修会で学び今後の業務に役立つか

意見の記載(95枚)
1.講演テーマについて

14% 

78% 

8% 

0% 0% 

とても満足 

満足 

やや不満足 

全く不満足 

無回答 

25% 

71% 

3% 1% 0% 

大いに役立つ 

役立つ 

やや役立たない 

全く役立たない 

無回答 



血圧や血糖値の関係も聞くことができ勉強になった 1

生理学が難しかったので詳しく説明してほしかった 1
治療について具体的に知りたかった 1

1

自分のレベルが低くやや理解できなかった 1

知識不足のためやや理解できなかった 1
少し難しかった 1

もう少し大きく印刷してほしい 1
やや細い文字がみえにくかった 1
字が小さくて読みにくかった 25
字が小さく読みにくかったので大きめにしてほしい 2
何枚か文字がつぶれて見えなかった 2
スライドも配布資料も細かすぎて見えないものがあった 4
スライドの印刷がもう少し大きければよく見えていいと思う 1

やや難しかった 1
見にくい 1
読めない 1
色が少し見づらい 1

勉強になった 1
もっと具体的なことを知りたい 1
声がこもって聞き取りにくい 1
質問が聞こえづらい 1
見づらい 2
スライドも見づらかった 2

もう少し治療についても聞きたかった 4
内容が理解できなかた 1

視野を広げられるような気がする 1
内容が理解できなかったのでやや役立たない 1

白血病 1
脳疾患 1
循環器疾患 2
神経内科疾患 1
三大疾患 1

1
循環器の内容 1

4
心不全 1

1
1

2

1

1

1

病態についてはかなり掘り下げていたが治療についても聞きたかっ
た

レジメンをみていてもスクリーンとの進行具合が分からず違うとこ
ろを見ていた

1

スライドが小さい分ハンドアウト資料はせめて4分割ぐらいにはし
てほしかった

どの資料も内容の濃いものであったがもう一回り大きくすると見や
すいと思う

病態についての話が多く興味深い内容だったが時間的に細かい部分
まで理解が及ばなかった

聞いたことのない専門用語が多すぎる（映像の文字、資料の文字も
読めない）

1

1

耳鼻科領域（中耳炎、副鼻腔炎など）

高血圧、不整脈などの循環器

1時間ということで途中をとばしていった。延びてもいいのでちゃ
んと聞きたかった

乳がん

糖尿病関連

乳がん

4. 本研修会の印象について

5.本研修会で学び今後の業務に役立つか

6.今後取り上げてほしいテーマ

2.講演内容について

3. 講演資料について

資料や内容が通常の文献では分からないことが多かったためとても
適切



小児科、産婦人科領域 1
アルツハイマー 1
排尿障害 2
統合失調症 1
内皮機能 1
凝固系 1
医療安全 1
透析関連 2
透析患者の薬剤評価 1

2
救命処置 1
HDと薬 1
高齢者と薬 1
DMについて 1
DMのカーボカウントについて 1
腎不全と透析について 1

1
化学療法の基礎 2
栄養療法 1
緩和ケア 1
救急外来 1
外科の手術など 1

臨床に役立つ病態 1
1

漢方 1
薬物投与設計について 1
肥満の治療について 1

3
パーキンソン病の治療 1
小児てんかん治療 1
抗てんかん薬の使い方について 1
腎不全、貧血、心不全の治療について 1

1

1
とても分かりやすく解説していただいたのでよかった 1

1

1
2

1
画面が小さい 3

2
1

大宮での研修会が多いなか職場により近い場所で参加できるので
ネットカンファレンスはいいと思う

1
透析患者の病態、薬剤投与時の注意点など具体的ですぐに実践でき
るような内容についても知りたい。また治療についての話をしてほ
しい

マイクの声が聞き取りづらい時があった

1

もう少し治療を中心とした話を聞きたかった

1

腎不全、貧血、心不全は比較的分かりやすかった

1

基礎の部分が分かりにくかったが貧血の主要性、CKDとの関係が理
解できた

1

医療過誤と法について（法律家の観点から）

CKDの薬物治療について

透析患者さんへ注意する病態とその治療法

現場の様子を中継してほしかった

スライディングスケールと血糖値の関係について

会場で見れるスライドがもっと大きいといい

大宮での研修会が多いなか職場により近い場所で参加できるので
ネットカンファレンスはいいと思う

基礎の部分が分かりにくかったが貧血の主要性、CKDとの関係が理
解できた

透析患者の病態、薬剤投与時の注意点など具体的ですぐに実践でき
るような内容についても知りたい。また治療についての話をしてほ
しい

小児、新生児における薬物療法

慢性腎臓病の病態についてよく分かった

シムビコートの発作時の適用によるこれからの気管支喘息治療の変
化

CKDの病態がとても詳しく説明していただき非常にためになった。
CKDへの早期介入の方法についても具体的に知れたらいいと思った

1

7.本研修会で気づいたこと、感想、質問

先生のマニアックな講演が興味深かった




